

# Falta apoyo a empresas en investigación.- OCDE

ULISES DÍAZ

En México, las políticas públicas para incentivar la investigación y desarrollo (I+D) en el sector privado son inexistentes, acusa la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE).

En el documento "Impulsando el crecimiento 2014", detalla que en 2006 había incentivos fiscales para empresas que tuvieran programas de I+D, los cuales representaban alrededor de 0.04 por ciento del PIB.

Sin embargo, a partir de 2011 y hasta 2013, esta clase de incentivos fiscales desapareció.

De manera similar, entre 2004 y 2006 el apoyo directo del Gobierno a programas privados de investigación era de 0.02 por ciento en proporción del PIB y de 2009 a 2011 esta cifra cayó a 0.01 por ciento.

La OCDE documenta que, en contraste, en este mismo

periodo países como Francia, Canadá o Corea han cambiado su política fiscal para incrementar los incentivos indirectos para fomentar la investigación privada.

"México ha tenido un retroceso en apoyos directos e indirectos para la investigación privada, en una tendencia contraria a lo que otros países están haciendo", señala el informe.

En tanto, el documento "Promoviendo la excelencia en investigación: nuevos acercamientos al financiamiento" señala que los sistemas de investigación nacional, tanto pública como privada, están enfrentándose a condiciones de mayor competencia para encontrar nuevas ideas y mejorar prácticas.

Es necesario elevar la eficiencia del gasto público en inversión así como crear más alternativas para la academia y las empresas.

